



ERÉNDIRA FIERRO
Exsecretaría de Administración

"Independientemente del género, las personas tenemos que mostrar nuestras capacidades, mi trabajo habla por mí"



RAMÓN GUTIÉRREZ MARTÍNEZ
Doctor en Arquitectura de la UAEMéx (descartado)

"Nosotros lo que pedimos es que es que haya urnas transparentes y que se vote en igualdad de circunstancias"



MARÍA JOSÉ BERNALDEZ
Exdirectora de la facultad de Derecho (descartado)

"Confío en que la universidad va a establecer ese piso parejo para todos, nosotros es lo que pedimos"



DOLORES DURÁN
Exdirectora de la facultad de Ingeniería

"Soy una mujer completamente comprometida con la diversidad, será la mujer de las bases"



ALBERTO SALADINO
Catedrático de la Facultad de Humanidades (descartado)

"Los universitarios tenemos que actuar de manera madura, creo que va a ser un evento, pero sobretodo una fiesta democrática, que pone a prueba la autonomía"



MARICRUZ MORENO
Exdirectora de la facultad de Turismo

"Las bases son muy claras de lo que se puede o no hacer, así es que de nuestra parte nos apegaremos, pero yo esperaré que todas y todos los candidatos pudieran estar haciendo lo mismo"



CARLOS VEGA
Exdirector de la Preparatoria No. 2 (descartado)

"Los líderes no tenemos que traer acarreados, simplemente tenemos que convocar a partidarios del proyecto"



PATRICIA ZARZA
Exsecretaría de Investigación y Estudios Avanzados

"Que podamos hacer una universidad transformadora en donde tengamos por fin un cambio que la universidad requiere desde hace un rato"



LAURA BENHUMEA
Exdirectora de la facultad de Ciencias Políticas y Sociales (descartada)

"Vamos a exigir [condiciones parejas]. Me parece importante que los universitarios participemos, pero siempre con respeto con dignidad y altura"



GOBIERNO

Escanea el código para visitar esta sección en nuestro sitio web



ARRANCA CARRERA POR LA RECTORÍA DE LA UAEMÉX

El proceso de sucesión comenzó con un ambiente de inusitada eferescencia política frente al edificio de Rectoría

Texto: **MIGUEL GARCÍA**
Fotografía: **ARTURO HERNÁNDEZ**

Toluca, Méx. — Este jueves, la Universidad Autónoma del Estado de México (UAEMéx) inició formalmente el proceso de registro de aspirantes a la rectoría para el periodo 2025-2029.

En total, seis mujeres y tres hombres presentaron su documentación ante la Comisión Especial Electoral, de los que únicamente obtuvieron el registro cinco mujeres. Poco antes de las 8:00 horas en las inmediaciones de la Rectoría, en Toluca, comenzó la eferescencia: decenas de trabajadores, estudiantes y académicos colmaron el recinto de la avenida de Benito Juárez e Instituto Literario para manifestar su sentir de respaldo a los distintos proyectos que se inscribieron.

De hecho, tuvo que ser cerrada la calle por una patrulla municipal. Con matraacas, cartulinas, altavoces e incluso batucadas, los grupos pelearon por hacerse sentir. Las porras y el ingenioso hicieron presentes: "Mi doctora será una gran rectora", "Es un honor estar con Eréndira hoy" y "Yo sí conozco a Laura", eran algunos de los cánticos que se replicaron de forma estruendosa.

La presencia numerosa de estu-



Con tambores y arengas, la comunidad expresó su apoyo.

diantes y trabajadores destacaba en el lugar, con ellos comentarios maliciosos en torno a que eran la "cargada" hacia una de las aspirantes, muchos más se reconocían como "acarreados" al advertir que estaban ahí so pena de ser sancionados por parte de sus directivos.

Entre 115 estudiantes de la preparatoria 2 del Plantel Nezahualcóyotl de la UAEMéx en Toluca, afirmaron que sus profesores les habían prometido mejoras en sus calificaciones si acudían a la manifestación de apoyo en rectoría.

A las 9:00 horas se abrieron las puertas de Rectoría y dieron paso a la lista de nueve profesoras y profesores que buscaron obtener la nominación.

Por orden de aparición entregaron sus documentos: Eréndira Fierro Moreno, Laura Benhumea, Do-



La candidata Patricia Zarza fue recibida con júbilo.

ASÍ RECIBEN LA UNIVERSIDAD

Estos son los retos rectorales:

- **Matrícula estudiantil:** 98,331 alumnos, la más alta en la historia de la institución.
- **Programas académicos:** 161 programas de estudios profesionales con reconocimiento externo, 94 planes de estudios avanzados registrados en el Sistema Nacional de Posgrados.
- **Investigación:** 902 miembros forman parte del Sistema Nacional de Investigadoras e Investigadores.
- **Finanzas:** Liquidación anticipada de la deuda histórica con el Instituto de Seguridad Social del Estado de México y Municipios. Reducción del 88.6% en pasivos de 2021 a 2024.

EL DATO

A la pregunta expresa si renunciarán en alguna parte del proceso, y decantarán a favor de un "candidato de unidad", todos los aspirantes respondieron que "No".

lores Durán García, María José Bernaldez Aguilar, Maricruz Moreno Zagal, Martha Patricia Zarza, Carlos Gévaro Vega Vargas, Alberto Saladino García, así como Ramón Gutiérrez Martínez.

Se Baja de la contienda

El equipo de la aspirante a la rectoría de la Universidad Autónoma del Estado de México, Laura Benhumea González, exdirectora de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales (FaCpys) informó que el Consejo universitario rechazó su solicitud de registro, aunque acudiría a otras instancias para impugnar la decisión de negarle la oportunidad.

Manuel Montes de Oca Colín, representante legal de la aspirante, informó que la rectoría les comunicó que no procede su registro de conformidad con la convocatoria. ●

5

CANDIDATOS

de 9 que presentaron sus propuestas este jueves siguen en la contienda.